

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Kurs für Gesundheitspflege

Sunlicht-Institut für Haushaltungskunde <Mannheim>

Mannheim, [ca. 1915]

Blasenentzündung

[urn:nbn:de:bsz:31-106226](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-106226)

Blasentzündung.

Blasentzündungen finden wir im Kindesalter nicht selten. Sie kommen bei Mädchen infolge der viel kürzeren Harnwege leichter vor als bei Knaben. Im Anschluß an ungeheilte Blasenkatarrhe kann sich eine Nierenerkrankung einstellen.

Vermehrter Harndrang und Schmerzen bei der Entleerung sind das Zeichen eines plötzlich (akut) aufgetretenen Blasenkatarrhs. Bei lang dauernden (chronischen) Störungen finden wir häufig nur eine auffallende Blässe, Appetitlosigkeit und körperliche Mattigkeit.

Arztliche Hilfe soll nicht versäumt werden.

Vergrößerung der Mandeln.

Sehr viele Kinder zeigen schon in den ersten Jahren ihres Lebens eine starke Anschwellung ihrer Gaumen- und der Rachenmandel. Das sind Kinder, die sehr häufig an Halsentzündungen erkranken, ihre Katarrhe, Husten und Schnupfen oft wochenlang nicht los werden. In der Nacht schlafen sie mit offenem Munde und Schnarchen. Auch am Tage atmen sie mit offenem Mund, was dem Gesicht oft einen Ausdruck von Dummheit verleiht. Manche dieser Kinder hören schwer, weil die großen Mandeln durch ihre Anschwellung auf Teile des Gehörapparates drücken. Man bespreche sich in solchen Fällen mit einem Arzt, dem man Vertrauen schenkt, wenn er zu einer Operation, d. h. der Kappung dieser übermäßig vergrößerten drüsigen Gebilde rät, so soll man seinen Rat befolgen. Häufig befreit eine solche an sich kleine Operation die Kinder von den lästigen und sie auch in ihrer körperlichen und geistigen Entwicklung störenden, immer wiederkehrenden fieberhaften Erkrankungen und man sieht gar nicht selten, daß danach die Kinder förmlich aufblühen und sich gut entwickeln.

Schlafstörungen.

Von Schlafstörungen haben wir schon einmal in einem früheren Heft gesprochen. Das Bestehen großer Mandeln kann auch oft den Schlaf der Kinder beeinträchtigen. Manche Kinder knirschen mit den Zähnen, andere